



Konfcamp, camps de confirmation, mars et octobre 2023.



Comédie musicale de la Vision *Die Trommlerin* mise en scène par l'animation jeunesse Hoger.

confirmation et dans le camp régional Four Elements en organisant des ateliers créatifs et en encadrant les activités quotidiennes et les temps libres. Leur bon exemple a permis aux campeurs et aux campeuses de vivre des journées inoubliables. Les Églises réformées Berne-Jura-Soleure apportent leur soutien financier aux domaines dans lesquels s'engagent ces jeunes sur le plan régional. Un grand nombre d'enfants, d'adolescentes, d'adolescents et de jeunes adultes sont montés sur scène durant le week-end des 18 et 19 mars pour la représentation de la comédie musicale *Die Trommlerin*. Ce projet a été porté par l'animation jeunesse Hoger de la paroisse de Kirchberg. Une autre comédie musicale tout aussi joyeuse et émouvante, *Im Afang*

isch e Post gsi, a été jouée deux fois en septembre à la paroisse de Herzogenbuchsee en prenant la forme d'un projet intergénérationnel. Par ailleurs, un podcast intitulé *We das Gott wüsst* constitue un outil à bas seuil de l'animation jeunesse : les paroisses peuvent enregistrer un ou plusieurs épisodes lors d'une journée de projet catéchétique, d'un camp de confirmation ou de rencontres jeunesse, en se concentrant sur le travail relationnel avec les jeunes, tandis que les tâches chronophages telles que l'édition d'images sont prises en charge par les services généraux de l'Église. La deuxième saison est lancée.

Formation d'adultes et participation à un acte social
Sous le titre Symboles commémoratifs

(ZEDER), de multiples manifestations ont eu lieu dans tout le canton du 25 mai au 8 juin pour mettre en perspective le destin des nombreux enfants qui, jusque dans les années 1970, ont subi des placements extrafamiliaux ou des mesures de coercition à des fins d'assistance. Notre Église, dont les représentantes et les représentants ont souvent été impliqués dans ces affaires au niveau des paroisses, a aussi pris sa part de responsabilité. En collaboration avec les autorités cantonales, les établissements pénitentiaires, les homes ou les écoles, l'Église a cherché à donner un visage et une voix à des enfances blessées, à reconnaître l'injustice de leur destin et à tirer des leçons de ce passé douloureux ; elle a mis le travail éducatif et de sensibilisation au cœur de son

engagement. Une exposition d'affiches était à la disposition des paroisses. Le secteur a organisé des rencontres durant les cours avec des témoins de l'époque touchés par ce drame ; il a également élaboré du matériel d'animation ecclésial pour des soirées films ou des débats de fond, ainsi que des éléments liturgiques pour des temps spirituels.

Formation des adultes dans l'arrondissement du Jura

Les activités du secteur ont été marquées par l'organisation du Festival de spiritualités qui s'est tenu à Tramelan fin septembre. Cette manifestation a bénéficié d'un large écho médiatique et a attiré un public varié. Le festival a permis à notre Église de souligner concrètement l'importance qu'elle accorde à être un espace de dialogue au sein même de la société contemporaine. La formation initiale ainsi que la formation continue en Église vivent une période de transformation au niveau romand. Dans ce paysage qui évolue vite, les Explorations théologiques, séminaire de culture théologique reconnu par la CER (Conférence des Églises réformées de Suisse romande), enregistrent une belle activité. Enfin, le secteur a renforcé ses collaborations régionales, notamment avec Jura Pastoral et Caritas Jura.

Formation à la sacristie

Vingt-six personnes ont assisté au cours de formation initiale à la sacristie au Möschberg et à Berne. Au cours de six journées, un vaste éventail de sujets ont été abordés, notamment l'accueil et le rôle de l'hôte, la sécurité et le nettoyage des bâtiments. Les sacristaines et les sacristains ont des tâches très variées, leur contribution à la vie paroissiale est essentielle, et leur rôle d'interlocuteur ou d'interlocutrice est fondamental.

Bénévolat, une richesse inestimable

Les bénévoles occupent une grande place dans l'Église réformée, mais sont souvent trop peu nombreuses et nombreux. Au cours d'un après-midi de formation, des responsables ont réfléchi à la manière de remédier à la pénurie. On sait par exemple que les modules de cours destinés aux visiteuses et aux



Bénévolat – Un gain pour tous sur Vimeo

visiteurs bénévoles contribuent à leur développement personnel. À l'occasion de la Journée internationale des volontaires instaurée par les Nations unies, les Églises réformées Berne-Jura-Soleure ont créé une vidéo pour mettre en avant la grande diversité du bénévolat en Église. L'Église a l'obligation de tenir un registre des prestations des bénévoles pour établir leur valeur. Pour permettre aux paroisses d'uniformiser leurs pratiques en la matière, le secteur propose conseils et formations. Des discussions approfondies avec le canton ont abouti à une simplification non négligeable : sur les quatre ans restants avant le Compte rendu au canton, les paroisses ne devront réaliser la saisie que durant un an (imposé d'office).

Bureau de renseignements aux paroisses

Les paroisses adressent toutes sortes de questions au bureau de renseignements – « Notre paroisse aimerait élaborer une stratégie immobilière. Avez-vous des exemples à nous fournir ? » « Où se trouve la version électronique du recueil de cantiques ? » Le personnel du bureau de renseignements répond concrètement aux demandes ou met en contact la personne qui appelle avec d'autres paroisses.

Conseils

L'activité de conseil a inclus plusieurs retraites et ateliers, au cours desquels les paroisses se sont penchées sur leur orientation future et ont affiné leurs objectifs. Le secteur a également mis l'accent sur de brefs entretiens téléphoniques avec les présidentes et

— Suite à la page 46 —



We das Gott wüsst (si Dieu savait ça) : des jeunes préparent un nouvel épisode de la série de podcasts.